

Omnisports/Formation des cadres - Séminaire sur le management et marketing événementiel des organisations sportives

Une vingtaine d'acteurs sportifs à l'école du Pr Charles Gueye



Des apprenants attentifs lors d'une séance de formation.



Pr Charles Gueye apporte son expertise aux dirigeants sportifs gabonais.

J.A.L
Libreville/Gabon

À l'initiative du ministère de la Jeunesse et des Sports qui met actuellement en œuvre une politique de formation et de renforcement des capacités de son personnel, un séminaire portant sur le management et le marketing événementiel des organisations sportives réunit une dizaine de participants, depuis le 13 juillet 2015, dans l'une des salles du stade de l'Amitié à Angondje (commune d'Akanda), au nord de Libreville. Des directeurs généraux, mais aussi des membres des fédérations et associations sportives gabonaises prennent part aux travaux qui sont dirigés

par l'expert français Charles Gueye, professeur agrégé en économie et gestion, chef du département Management du sport UFR STAPS à l'Université de Lyon 1. La session de formation qui s'achève demain a débuté par une cérémonie d'ouverture, au cours de laquelle deux allocutions ont planté le décor. Le directeur des Sports de haut niveau, Bernard Obiang Metoulou, après avoir présenté le Pr Charles Gueye, a expliqué que l'un des objectifs visés à travers ce séminaire est d'accroître l'efficacité et l'efficacité dans la gestion administrative du département des sports gabonais. Quant au secrétaire général du ministère de la Jeunesse et des Sports, Nicole Christiane Assélé,

qui a prononcé le discours d'ouverture du séminaire, elle a rappelé que la valorisation du capital humain à travers des formations spécialisées de haut niveau est une ambition des plus hautes autorités gabonaises, sous la houlette du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. D'où la nécessité de perpétuels recyclages ou formations. « Renforcer les capacités du personnel de notre département et des acteurs exerçant dans le mouvement associatif gabonais en matière de management et du marketing sportifs inscrit dans cette logique. C'est un processus qui permettra, en tenant compte des ressources disponibles, d'éclairer les choix possibles, de prendre les meil-



Edouard Misson Idembi, Bernard Obiang Metoulou et Nicole Christiane Assélé du ministère des Sports lors de la cérémonie d'ouverture du séminaire.

leurs décisions et d'engager les actions nécessaires, afin de contrôler et d'évaluer leur réalisation. C'est un outil essentiel dont la maîtrise des stratégies doit favoriser la mise en œuvre efficace et efficiente,

non seulement du Plan stratégique Gabon émergent, mais surtout de la budgétisation par objectif de programme actuellement en expérimentation dans notre pays », a ajouté la porte-parole de la tutelle sportive nationale

Droit au but

Can 2017, le site d'Assok Ngomo à Oyem : le choix du bon sens

C'EST le 8 avril 2015 que le Gabon a obtenu l'organisation de la phase finale de la Coupe d'Afrique des nations (Can) en 2017. L'euphorie de cette victoire acquise de haute lutte devant l'Algérie et le Ghana avait tellement mis du temps à se dissiper que, dans une chronique intitulée « Le piège d'une Can réduite », parue le 29 avril 2015, nous invitons à passer très rapidement aux choses sérieuses. Nous étions inquiets. Et cette inquiétude se fondait sur le temps, très court, qui nous restait pour réaliser des infrastructures d'envergure qu'exigent la tenue et la réussite d'une Can. C'est d'ailleurs au regard du temps qui s'écoule inexorablement qu'il nous est arrivé de craindre à un moment donné que les autorités de notre pays ne finissent par être « réalistes », en sacrifiant certains sites difficiles. A commencer par Oyem où tout est presque à reconstruire. Ce qui aurait été un coup dur pour les populations du Woleu-Ntem et celles massées aux trois frontières. Mais ce pessimisme ambiant a vite été balayé par le chef de l'Etat et le gouvernement, qui ont mis en place le comité d'organisation, choisi et

signé des conventions avec les sociétés chinoises devant construire les nouveaux stades de Port-Gentil et d'Oyem. On était donc rassuré, mais hélas, telle l'Hydre de Lerne, un monstre à plusieurs têtes, des inquiétudes vont repousser ailleurs. A... Oyem notamment. A l'évidence, et contrairement à Port-Gentil où il n'y a manifestement aucun problème - la première pierre de la nouvelle enceinte de 20 000 places pourrait être posée cette fin de semaine - le « coup » fatal au site d'Oyem a failli provenir de là où on s'y attendait le moins. En effet, depuis un certain temps, le choix du lieu où devraient être construits, à Oyem, le stade et les autres aires de jeu a divisé les cadres du Woleu-Ntem. Des réunions aussi lassantes qu'interminables se sont succédé et se sont terminées toutes par des échecs. On a gamborgé, louvoyé et tourné en rond ! On a perdu inutilement un temps fou, alors qu'on n'en a pas suffisamment pour respecter le cahier de charges de la Confédération africaine de football (Caf). Heureusement que, hier, dans la soirée, alors qu'on était plongé dans la plus grande per-

plexité, on apprenait que c'est finalement Assok Ngomo qui a été choisi pour abriter le complexe sportif. C'est, à notre avis, le choix du bon sens. Ce site est idéal pour plusieurs raisons. La première raison est d'ordre pratique. Au regard du temps qui reste, ce site a l'avantage de ne pas exiger beaucoup de travaux de préparation avant l'érection d'un stade de 20 000 places en 13 ou 14 mois. Il permet d'agrandir la ville en créant une banlieue où de nouveaux espaces viabilisés seront libérés, mais également de raccourcir la distance entre la ville d'Oyem et celle de Bitam où on pourrait alors loger une équipe. Même la distance avec Minvoul va passer de 112 à 87 km. Bref en termes de plus-value Oyem gagne à tous les coups, car avec ce site on gagne du temps et on évite de plonger dans d'interminables querelles d'indemnisation, de casse et de relogement... Nous terminons en disant qu'il était temps qu'on mette un terme à des blocages qui tendaient à devenir suspects. Assok Ngomo est le choix qui s'imposait. Il permet en tout cas de faire de la Can un vrai projet de développement. Le Woleu-Ntem en avait vraiment besoin.

Par J. NGOM'ANGO

Brèves

•Athlétisme
Lemaitre champion de France

Christophe Lemaitre est resté le maître du 200 m aux Championnats de France, en 20 sec 28 (vent +0,8 m/s), devançant dimanche au Stadium de Villeneuve-d'Ascq Jimmy Vicaut (20.42), superbe vainqueur la veille du 100 m. Le quadruple champion d'Europe doit maintenant monter en puissance jusqu'aux Championnats du monde.

•Fifa
La justice suisse étudie 81 cas suspects

La justice suisse a désormais en mains 81 cas suspects de blanchiment d'argent signalés par les banques dans l'enquête sur l'attribution des Coupes du monde de football de la Fifa 2018 (Russie) et 2022 (Qatar).

•Transfert
Casillas dit adieu au Real Madrid en pleurs

Iker Casillas (34 ans), l'emblématique gardien de l'équipe d'Espagne poussé au départ par le Real Madrid au bout de 25 ans, a fait dimanche des adieux médiatiques mais solitaires à son club de toujours avant de rejoindre le FC Porto. Au bord des larmes, mais politiquement correct devant micros et caméras, il n'a eu qu'éloges et remerciements pour le Real, dont aucun dirigeant n'était présent à ses côtés. Selon les médias, le Real Madrid essaie de recruter le jeune gardien de Manchester United, David de Gea, 24 ans, 1,92 m, pour rejoindre le club.

•Boxe
Chagaev conserve son titre

Le champion du monde WBA des poids lourds, l'Ouzbek Ruslan Chagaev, a conservé sa ceinture en mettant KO au premier round son challenger l'Italo-allemand Francesco Pianeta samedi à Magdebourg, en Allemagne. Chagaev, âgé de 37 ans, a bien défendu sa ceinture acquise aux points en 2014 face à l'Américain Fres Oquendo. Pianeta, champion d'Allemagne et d'Europe qui rêvait d'être le premier Allemand champion du monde des poids lourds depuis Max Schmeling en 1932, n'arrivait à peine plus à tenir debout et l'arbitre a décidé la fin du combat.

•Tennis
Djokovic veut "repousser ses limites"

"Je vais essayer de repousser mes limites", a déclaré dimanche le N.1 mondial Novak Djokovic après avoir remporté contre Roger Federer son 3e titre à Wimbledon et le 9e en Grand Chelem.

Rassemblées par JNE